

# Anmeldung

Hiermit melde ich mich verbindlich an für die

**Gesundheitskonferenz 2019  
am 24. Oktober 2019**

Neue Oberschule Gröpelingen  
Ernst-Waldau-Straße 1a  
28239 Bremen

Name: \_\_\_\_\_

Vorname: \_\_\_\_\_

Firma/  
Organisation: \_\_\_\_\_

Telefon: \_\_\_\_\_

E-Mail: \_\_\_\_\_

- Ich nehme alleine teil.  
 Ich komme mit \_\_ Person/-en.

Die Anmeldung ist auch per Mail an  
info@zagg.de oder online unter  
www.bremer-westen-gesund.de/gesuko2019  
möglich.

**Projektleitung: Stefanie Höfer**



Planungs- und Koordinierungsstelle  
Regionales Beratungs und Unterstützungszentrum  
(ReBUZ) West  
Vegeacker Straße 84, 28217 Bremen  
Tel.: 0421 361-10803  
E-Mail: west@rebuz.bremen.de



Jens Juncker  
Leiter der Landesvertretung Bremen  
Am Wall 128-134, 28195 Bremen  
Tel.: 0421 168206-1100  
www.dak.de



Ansprechpartner: Detlef Kuhn, Anja Volkhammer  
Reichsstraße 100, 14052 Berlin  
Tel: 030 – 306 956 20  
E-Mail: info@zagg.de  
www.zagg.de



Senatorin für Kinder und Bildung



# Gesundheits- konferenz 2019

„Bürger\*innen und Politik im Dialog“

24. Oktober 2019  
18:00 – 21:30 Uhr

Neue Oberschule Gröpelingen  
Ernst-Waldau-Straße 1a  
28239 Bremen - Gröpelingen





„Der Bremer Westen – systemisch gesund“ ist ein Projekt zur Gesundheitsförderung im Stadtteil. Das Regionale Beratungs- und Unterstützungszentrum (ReBUZ) West liegt im Herzen des Bremer Westens und ist die Anlauf- und Koordinierungsstelle des Projektes, das gemeinsam mit der DAK-Gesundheit initiiert und konzipiert wurde. Es wird von der DAK-Gesundheit seit November 2017 für insgesamt 3 Jahre gefördert. Die Finanzierung ermöglicht vor allem eine spezifische Konzept- und Strukturentwicklung für das ReBUZ West, damit diverse Gesundheitsaktivitäten für diesen Stadtteil möglich werden; es ist weniger eine Förderung von Einzelmaßnahmen. Begleitet wird das Projekt vom ZAGG Zentrum für angewandte Gesundheitsförderung und Gesundheitswissenschaften GmbH.

„Bürgerbeteiligung über den Dialog mit den zuständigen Politiker\*innen“ – gerade nach den erfolgten Wahlen ist die gemeinsame Bestandsaufnahme und Zielefindung ein guter Ausgangspunkt für notwendige und passenden Maßnahmen zur Gesundheitsförderung!

Ziel des kommunalen Projektes ist es, das Gesundheitsbewusstsein über alle Lebensphasen hinweg zu fördern – „von jung bis alt“.

Daher nun diese Gesundheitskonferenz!



## Programm

**Begrüßung** – durch die Senatorinnen (alle angefragt) Frau Dr. Bogedan (SPD), Frau Bernhard (DIE LINKE), Frau Stahmann (Bündnis 90/Die Grünen)

**Diskussion - Fishbowl:** Herausforderungen, Konflikte, Chancen - Visionen zum Thema Wohlbefinden und Gesundheit im Stadtteil – Senatorinnen bzw. gesundheitspolitische Sprecher\*innen der drei Regierungsparteien, Fachausschuss-Sprecher\*innen der Beiräte und Bürger\*innen/Interessierte

**Vortrag:** Kommunale Gesundheit mit dem Schwerpunkt Kindergesundheit in Delmenhorst, Dr. A. Hebestreit, Leibniz-Institut für Präventionsforschung und Epidemiologie, BIPS GmbH und Dr. Johann Böhm, Delmenhorster Institut für Gesundheitsförderung (DIG).

**Themenspezifische Diskussion** und Ideenfindung an moderierten Thementischen

**Wie geht es 2020 weiter?** Ausblick Projektgruppe

**Imbiss** (Schülergruppe für Catering) und gemütlicher Ausklang

**ZAGG**  
Reichsstraße 100  
14052 Berlin

